Lo pasado, pesado Por el Rab. Gustavo Surazski

Un viejo proverbio dice 'Lo pasado, pisado'.

Permítanme articular hoy un juego de palabras y decir `Lo pasado, pesado'. No existe ninguna posibilidad de transformarnos si no miramos hacia atrás, hacia nuestro pasado y comenzamos por nosotros a cambiar el mundo.

La creencia generalizada supone que la mujer de Lot quedó transformada en sal por mirar detrás suyo cuando se producía la destrucción de Sodoma y Gomorra. RaSHI rompe en cierto modo con este mito. En su comentario a este pasaje nos dice *MeAjorav shel Lot* (Bereshit 19:26): **La mujer de Lot quedó paralizada por mirar las espaldas de su marido, no las suyas...** No dice la Torá: *VaTabet Ishtó MEAJOREHA* (Y miró la mujer a sus propias espaldas) sino *VaTabet Ishtó MEAJORAV* (Y miró la mujer a espaldas de él, de su marido).

Nada nos produce mayor parálisis que observar el pasado a espaldas de nuestros prójimos, en lugar de mirarlo a espaldas nuestras.

Fíjense qué interesante: En todos los *jaguim*, las *mitzvot* recaen sobre algo ajeno a nosotros.

En Purim sobre la meguilá.

En *Pesaj* sobre la *matzá* y el *maror*.

En Rosh HaShaná sobre el shofar.

En Sukot sobre la Suká y los Arvaat HaMinim.

En este día de Iom HaKipurim, el objeto de la mitzvá del día somos nosotros mismos.

No vinimos aquí para transformar a otros; vinimos a transformarnos nosotros. Hoy nos bajamos del sillar divino que en aquella leyenda usurpáramos con astucia.





Hoy volvemos a ser creadores de lo único que en realidad podemos crear: nuestro propio mundo, mirando a nuestras espaldas y recuperando la imagen de Di-s que se aloja dentro nuestro.

Fuente:

http://iamimnoraim.blogspot.com/2007/08/rab-surazski-lo-pasado-pesado.html



